

Medienmitteilung vom 11.05.2021

FrauenLuzernPolitik neu als Verein gegründet

Nach dem Erfolg und der Steigerung des Frauenanteils der letzten Wahlen im Kantonsrat von gegen 40 % hat sich das freiwillige Netzwerk FrauenLuzernPolitik zusammengesetzt, um über die Zukunft zu befinden. Einig war man sich, dass es nötig ist, Frauen der Politik näher zu bringen und sie zu motivieren, sich für Ämter und wichtige Positionen zu bewerben. Dies bedeutet langfristige und gut geplante Aufbauarbeit

Das lose, freiwillige, überparteiliche Netzwerk, bestehend aus sechs Personen der Kantonsratsparteien solle weiterhin bestehen bleiben und gestärkt werden. Die Frage war wie. Ein Verein solle das Netzwerk tragen und das abgegrenzte Gefäss für die Vorhaben bilden. Ein wichtiger Punkt dabei war, dass sich die einzelnen Mitglieder vom Netzwerk und politischen Themen abgrenzen können. Das Netzwerk hat nur die Förderung von Frauen zum Zweck, unabhängig von den politischen Haltungen oder der Parteipositionen. Dazu hat am 10.05.2021 die Gründungsversammlung stattgefunden. Der Zweckartikel ist der Folgende:

- 1. Der Verein bezweckt die Förderung der Wahl von Frauen in politische Ämter für den Kanton Luzern.
- 2. Der Verein handelt als Netzwerk zur Politik für verschiedene Organisationen und Gruppierungen.
- 3. Der Verein ist überparteilich organisiert und umfasst möglichst alle im kantonalen Parlament vertretenen Parteien.
- 4. Der Verein verfolgt keine kommerziellen Zwecke und erstrebt keinen Gewinn. Die Organe sind ehrenamtlich tätig.

Den Draht zu den Frauen hat das Netzwerk vor allem mit gezielten, professionellen Anlässen gefunden. Dies waren Podien, Workshops und spezifische Anlässe wie «Platznehmen im Kantonsratssaal». Dabei ging es darum, Frauen einen Weg zur Kontaktnahme und zum Kennenlernen von Politik und Politikerinnen zu gewähren und Vorurteile abzubauen. Das Interesse für die Politik sollte geweckt und gestärkt werden, die Motivation zur Kandidatur gefördert werden. Diese Ziele und Aktivitäten sollen in Zukunft beibehalten und ausgebaut werden.

Für weitere Informationen:

Claudia Bernasconi, Co-Präsidentin und CVP, Gemeindepräsidentin Greppen/Kantonsrätin, 079 572 74 92 Claudia Huser, Co Prädidentin, GLP, Kantonsrätin, 078 660 44 06,

Weitere Mitglieder:

Angela Lüthold, Beisitz, SVP, Kantonsrätin, 079 606 90 54 Maria Pilotto, Finanzen, SP, Grossstadträtin Luzern, 079 539 87 73 Judith Schmutz, Aktuarin, G/JG, Kantonsrätin, 079 665 81 65 FabienneWerlen-Brauchli, PR-Medienarbeit, FDP, 076 819 84 58

Foto: Vorstand anlässlich der Gründungsversammlung vom 10.05.2021, vlnr: Claudia Bernasconi, Maria Pilotto, Angela Lüthold, Fabienne Werlen-Brauchli, Claudia Huser

Absender: Verein FrauenLuzernPolitik, 6003 Luzern



Anhang 1

Wer ist das Netzwerk frauen luzern politik

Kurzform:

Netzwerk frauen luzern politik

Das überparteiliche Netzwerk und der Verein frauen luzern politik ist ein freiwilliges, ehrenamtliches Netzwerk, das sich zum Ziel gesetzt hat, bei den nächsten Wahlen mehr Frauenkandidaturen zu verzeichnen. Das längerfristige Ziel ist es, den Frauenanteil in Ämtern und verantwortungsvollen Positionen markant anzuheben. Um das Netzwerk besser abzustützen, wurde am 10.05.2021 der Verein FrauenLuzernPolitik gegründet.

Langform:

Auftrag und Ziel des überparteilichen Gremiums www.frauen-luzern-politik.ch

Die Tatsache, dass der Frauenanteil in wichtigen Gremien, Führungspositionen und Ämtern noch bescheiden ist, hat das Netzwerk frauen luzern politik zu verschiedenen Aktivitäten motiviert. Es muss an der Basis gearbeitet werden, damit Früchte geerntet werden können. Ganz so schnell oder von alleine geht es nicht. Und da will die Gruppe Frauen Luzern Politik ihren Beitrag leisten: Das überparteiliche Gremium von engagierten Politikerinnen aus allen Kantonsratsparteien (CVP, SVP, FDP, SP, Grüne, GLP) hat die Initiative ergriffen, die Kompetenz, das Knowhow und die Dynamik der Frauen aufzuzeigen. Die Initiantinnen wollen die Frauen auf die Faszination, die Herausforderungen und die Möglichkeiten für und in politischen Ämtern aufmerksam machen. Das oberste Ziel ist es, bei den nächsten Wahlen mehr Frauen zu Kandidaturen zu bewegen, insbesondere für den Kantonsrat. Um das Netzwerk besser abzustützen, wurde am 10.05.2021 der Verein FrauenLuzernPolitik gegründet.

Absender: Verein FrauenLuzernPolitik, 6003 Luzern